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Que nous arrive-t-il ? 

Nous avons réussi à nous extraire de la misère et de l’obscurantisme. La raison a triomphé, la science 
a permis de conquérir la lune et de guérir des maladies mortelles. Nous vivons mieux, plus 
longtemps et plus en sécurité qu’aucun humain avant nous. 

Et pourtant, l’humanité semble glisser vers l’abîme. Notre matérialisme nous précipite vers une 
catastrophe écologique majeure. Les identités s’enferment dans des forteresses idéologiques 
paranoïaques et haineuses. Le vivre-ensemble est de plus en plus douloureux et l’usage banalisé des 
psychotropes et des drogues montre assez notre mal-être. 

Cette crise a une cause invisible. Nous vivons un temps de révélations. En quelques siècles, nous 
avons déconstruit l’ancien monde pour en faire apparaître toute la violence. Violence du patriarcat, 
des anciens systèmes politiques, de l’ordre moral qui persécute celles et ceux qui ne se plient pas à 
sa règle. Violence de l’état, des religions, de la justice, des classes sociales. Notre monde symbolique 
était corrompu par la violence, nous l’avons détruit jusqu’en ses fondations. A chaque fois que nous 
tentons de construire quelque chose de nouveau sur ce champ de ruines, nous constatons notre 
incapacité à sortir de la logique sacrificielle. 

Cette impasse, cette crise généralisée, ontologique, diffuse et difficile à nommer, il est une catégorie 
d’humains qui l’avaient anticipée, décrite dans le détail : les prophètes de la Bible. Ils lui ont même 
donné un nom : Apocalypse. Révélation, en bon français… 

Je vous invite à un voyage dans une dimension méconnue de la Bible. Le retournement de la Bible 
fait la même chose que la modernité : déconstruire la violence pour nous la révéler. Le fait que les 
deux événements aient lieu en même temps ne doit rien au hasard.  

Nous avons plus que jamais besoin de ces vieux textes. Ils nous montrent la seule issue possible – 
hors la destruction du monde – à la crise que nous traversons. La crise actuelle n’est pas une fatalité 
accablante, mais les prémisses de notre venue au monde, transformés.  

Cette révélation passe par une nouvelle interprétations des textes, que je vous invite à parcourir au 
cours d’une série de conférences. Elle s’appuie sur la lecture de la Bible par René Girard et par les 
enseignements de l’association Sortir de la Violence. 
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